

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Permasalahan

Di era saat ini, teknologi berkembang sedemikian pesatnya, didukung oleh peranan komputer dalam pengolahan data maupun informasi, hal ini dikarenakan kebiasaan manusia yang mudah jenuh dan lambat dalam melakukan pengolahan data dalam jumlah yang besar, sehingga adanya komputer sangat dibutuhkan untuk membantu manusia melakukan pengolahan, perhitungan, sampai analisa terhadap data dan informasi. Informasi merupakan darah dan elemen penting dalam menjaga kelangsungan operasional suatu organisasi, hal ini menunjukkan betapa pentingnya informasi bagi suatu organisasi, termasuk perusahaan.

Suatu perusahaan yang memiliki sistem informasi yang baik akan sangat membantu pihak manajemen dalam pengambilan keputusan, dan menentukan strategi bisnis sesuai dengan bidang usahanya. Hal ini akan meningkatkan eksistensinya dalam persaingan dunia bisnis, namun hingga saat ini terdapat banyak perusahaan yang masih menerapkan sistem manual dalam pengolahan data transaksi sampai pembuatan laporan kepada pihak manajemen nya untuk kepentingan internal maupun eksternal perusahaan. Mereka berfikir walaupun tanpa menggunakan sistem informasi yang terkomputerisasi usahanya masih dapat berlangsung, namun dalam pengolahan data transaksinya masih sering terjadi kesalahan yang disebabkan oleh faktor manusia nya (*human error*), padahal laporan yang akan dibuat bergantung pada hasil pemasukan data tersebut. Dampak dari kesalahan ini dapat mengakibatkan pengambilan keputusan yang kurang tepat bagi perusahaan itu.

Sistem Informasi Akuntansi adalah sebuah sistem yang dirancang dengan model terkomputerisasi yang menggunakan database tertentu untuk penyimpanan datanya. Sistem informasi akuntansi memiliki kelebihan dari segi efektivitas dan efisiensi serta keamanan dan keakuratan data dalam penggunaannya bila dibandingkan dengan sistem manual. *Microsoft Excel* merupakan program aplikasi yang dikeluarkan microsoft sebagai lembar kerja spreadsheet untuk sistem operasi

Microsoft Windows dan *macOS*. *Microsoft Excel* bermanfaat untuk mengolah data hingga menghasilkan data dengan efektif dan efisien. Menurut *Microsoft Excel* merupakan program dalam *Microsoft Office* yang digunakan dalam pengolahan data berbentuk angka.

Menurut Yusuf, dkk. (2021:20) “Laporan keuangan kas kecil menggunakan VBA *Microsoft Excel* dalam proses pencatatan dan penyusunan laporan dengan mudah, cepat dan akurat.” Pada jenis usaha perdagangan dan jasa seperti percetakan dan *fotocopy*, erat kaitannya dengan transaksi atau proses kas masuk dan kas keluar. Sehingga, pada bagian yang berkaitan langsung dengan proses tersebut membutuhkan suatu ketelitian dan kecepatan dalam pencatatannya. Menurut Damayanti & Hernandez (2018:57) “Adapun kelebihan yang didapat dari pengolahan data menggunakan sistem terkomputerisasi yaitu dapat mengolah data dengan cepat dan akurat, dapat mengolah data dalam kapasitas besar, dapat menyimpan arsip atau file dengan baik tanpa menggunakan tempat yang banyak.”

CV Komring Jaya Perdana merupakan suatu usaha yang bergerak dibidang perdagangan alat tulis sekolah/kantor, percetakan dan fotocopy. CV Komring Jaya Perdana berlokasi di Jl. Srijaya Negara No. 1392 RT. 032 RW. 010 Kel. Bukit Lama Kec. Ilir Barat 1 Palembang. Pada CV Komring Jaya Perdana transaksi penerimaan dan pengeluaran kas dilakukan secara tunai dan dalam pengolahan data transaksi penerimaan dan pengeluaran kas di CV Komring Jaya Perdana masih menggunakan sistem manual, yang berarti dalam pencatatan data transaksi kas masuk dan kas keluarnya masih berupa kertas/nota , kertas catatan pesanan, pembukuan sederhana dan lain-lain. Hal ini membuat pengolahan data menjadi kurang efektif dan efisien serta sering terjadi kesalahan dalam pencatatan. masalah – masalah yang sering terjadi akibat penerapan sistem manual tersebut yaitu kesalahan pencatatan transaksi, laporan yang kurang akurat, terjadinya kehilangan data transaksi kas masuk dan kas keluar serta sulitnya melakukan pencarian data transaksi.

Selama tiga bulan terakhir, penerimaan dan pengeluaran kas di CV Komring Jaya Perdana cukup meningkat, namun dikarenakan pencatatannya masih secara manual maka hasil catatan dari laporan transaksi penerimaan dan pengeluaran

kasnya sering kali mengalami kesalahan hingga kehilangan data. Pada saat terjadinya permasalahan tersebut, pihak manajemen perusahaan seringkali kesulitan untuk menghitung dan membandingkan laba yang diperoleh selama periode tertentu. CV Komring Jaya Perdana dalam menjalankan kegiatan operasionalnya memerlukan suatu sistem yang terkomputerisasi untuk dapat mengatasi berbagai permasalahan yang timbul terkait pencatatan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas yang terjadi setiap harinya. CV Komring Jaya Perdana memiliki karyawan pada bagian administrasi yang cukup mumpuni dalam mengoperasikan komputer, sehingga dapat menjalankan program atau sistem informasi akuntansi yang dirancang untuk membuat pekerjaan di CV Komring Jaya Perdana menjadi lebih efektif dan efisien melalui peralihan dari sistem manual ke sistem yang terkomputerisasi. Diharapkan dengan adanya Sistem Informasi Akuntansi ini nantinya akan mampu mengatasi permasalahan yang terjadi baik dalam segi keamanan data transaksi, keakuratan dalam perhitungan dan pencatatan serta meningkatkan kualitas kinerja dan laba perusahaan.

Berdasarkan uraian di atas, untuk memanfaatkan kemajuan teknologi yang ada sebagai alat untuk memberikan banyak kemudahan, keakuratan, serta efektivitas dan efisiensi dalam sistem pencatatan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas di CV Komring Jaya Perdana, maka penulis tertarik untuk menciptakan sebuah sistem informasi akuntansi yang terkomputerisasi dengan menggunakan perangkat lunak Macro Visual Basic for Application (VBA) pada Microsoft Excel sehingga dapat membantu kinerja perusahaan menjadi lebih baik untuk kedepannya. Pembuatan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas ini dituangkan dalam bentuk laporan akhir dengan judul **“Rancangan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Cv Komring Jaya Perdana Palembang”**.

1.1 Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan terdahulu, maka penulis merumuskan permasalahan yaitu “Bagaimana rancangan sistem informasi

akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas yang sesuai untuk CV Komring Jaya Perdana ?”.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Sistem yang ada dalam CV Komring Jaya perdana cukup kompleks, meliputi sistem penjualan alat tulis sekolah/kantor, sistem laporan kas masuk dan kas keluar, sistem penggajian, dan masih terdapat beberapa sistem yang lainnya. Oleh karena itu, penulis merasa perlu untuk membatasi penulisan laporan akhir ini terhadap perancangan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas atas transaksi pada bulan Januari, Februari, dan Maret tahun 2023 dengan menggunakan *Macro Visual Basic for Application (VBA)* pada *Microsoft Excel 2019*. Rancangan dan analisis program aplikasi yang akan dilakukan meliputi pencatatan data transaksi kas masuk dan kas keluar sampai pada laporan kas masuk dan kas keluar.

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah diatas, maka tujuan dari penulisan laporan akhir ini yaitu :

1. Mengetahui sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada CV Komring Jaya Perdana.
2. Merancang sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas berbasis *Macro Visual Basic For Application (VBA)* pada *Microsoft Excel 2019* yang sesuai untuk diterapkan di CV Komring Jaya Perdana secara terkomputerisasi.
3. Data keuangan CV Komring Jaya Perdana diharapkan dapat dikelola dengan baik dan benar serta kegiatan operasional perusahaan dapat berjalan secara efektif dan efisien.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Adapun manfaat dari penulisan laporan akhir ini yang dilakukan selama pengambilan data pada CV Komring Jaya Perdana adalah sebagai berikut :

1. Bagi penulis

Dapat menambah wawasan dan memperdalam ilmu pengetahuan mengenai bidang ilmu sistem informasi akuntansi, khususnya dalam pembuatan aplikasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.

2. Bagi Perusahaan

Sebagai bahan masukan bagi perusahaan agar sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas ini dapat diaplikasikan di CV Komring Jaya Perdana sehingga dapat mempermudah mengatasi masalah pencatatan selama ini dan membuat pekerjaan menjadi lebih efektif dan efisien.

3. Lembaga Politeknik Negeri Sriwijaya

Memberikan informasi baru dan sebagai referensi pengetahuan bagi pihak – pihak yang berkepentingan untuk Menyusun Laporan Akhir serta untuk memberikan tambahan kepustakaan.

1.5 Metode Pengumpulan Data

1.5.1 Lokasi Penulisan

Penulis melakukan pengambilan objek penulisan Laporan Akhir pada CV Komring Jaya Perdana yang berlokasi di Jl. Srijaya Negara No. 1392 RT. 032 RW. 010 Kel. Bukit Lama Kec. Ilir Barat 1 Palembang.

1.5.2 Objek Penulisan

Objek kajian dalam penulisan ini yaitu Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada CV Komring Jaya Perdana.

1.5.3 Data yang Digunakan

Laporan akhir ini dalam penyusunannya membutuhkan data yang tepat dan objek yang mendukung sebagai bahan untuk dilakukan penganalisisan untuk menyelesaikan permasalahan yang pada perusahaan. Menurut Sugiyono (2017:137), pengumpulan data dapat dilakukan dengan beberapa metode sebagai berikut:

1. Teknik wawancara, merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.
2. Teknik pengamatan/observasi, merupakan suatu proses yang tersusun dari berbagai proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.
3. Teknik dokumentasi, dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (life histories), cerita, biografi, peraturan, kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar hidup, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film dan lain-lain. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif.
4. Triangulasi, dalam teknik pengumpulan data, triangulasi diartikan sebagai teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber data yang telah ada.

Berdasarkan pengertian di atas, maka metode yang digunakan penulis adalah observasi, yaitu dengan melakukan pengamatan secara langsung kegiatan yang berkaitan dengan pencatatan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas pada CV Komring Jaya Perdana. Selain itu, penulis juga melakukan wawancara langsung kepada pemilik CV Komring Jaya perdana dan mendapatkan beberapa dokumen berupa *nota* kas masuk dan kas keluar dan catatan yang berisi laporan sederhana mengenai transaksi kas masuk dan kas keluar yang dilakukan oleh CV Komring Jaya Perdana.

1.5.4 Sumber Data

Untuk melengkapi penulisan ini, penulis membutuhkan data yang mendukung dalam penyelesaian rumusan masalah yang terjadi pada perusahaan. Sumber data merupakan subyek yang menerangkan darimana data diperoleh. Menurut Sugiyono (2017:137) bahwa sumber data yang dapat digunakan yaitu:

1. Data Primer Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.
2. Data Sekunder Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau dokumen.

Berdasarkan sumber data di atas, maka penulis menggunakan data primer dalam pengambilan data di CV Komring Jaya Perdana. Data primer diperoleh dari hasil wawancara dan observasi secara langsung dengan pihak CV Komring Jaya Perdana.

Setelah memperoleh data yang berhubungan dengan bahan penulisan, tahap selanjutnya yaitu penulis adalah menganalisis kebutuhan perusahaan terhadap suatu perubahan yang akan dilakukan oleh penulis yaitu peralihan dari sistem manual ke sistem yang terkomputerisasi, kemudian penulis akan membuat konsep mengenai bagaimana rancangan aplikasi yang akan dibuat beserta fitur-fitur yang akan ditampilkan dalam aplikasi tersebut untuk mengatasi permasalahan yang terjadi terkait pencatatan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas. Setelah tahap analisis dan konsep selesai dilakukan penulis akan membuat rancangan aplikasi sesuai kebutuhan tersebut kemudian melakukan uji coba dengan menggunakan data yang diperoleh.

1.6 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan ini bertujuan untuk memberikan garis besar mengenai isi laporan akhir secara ringkas dan jelas. Sehingga terdapat gambaran hubungan antara masing-masing bab. Berikut ini adalah gambaran yang jelas, yang akan diuraikan mengenai sistematika pembahasan laporan akhir ini secara singkat yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Pada Bab ini akan dibahas tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, ruang lingkup permasalahan, tujuan dan manfaat penulisan, sumber data dan metode pengumpulan data, serta sistematika penulisan pada laporan akhir ini.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada Bab ini akan memaparkan pendapat-pendapat para ahli mengenai teori-teori untuk melakukan analisis terhadap permasalahan. Hal-hal yang dikemukakan pada bab ini antara lain meliputi Pengertian Sistem, Alasan pentingnya sistem, pengertian informasi, pengertian akuntansi, pengertian sistem informasi akuntansi, komponen sistem informasi akuntansi, karakteristik sistem informasi akuntansi, tujuan sistem

informasi akuntansi, sistem penerimaan dan pengeluaran kas, *Microsoft excel*, dan *macro visual basic for application (VBA)*, kelebihan dan kekurangan *macro visual basic for application (VBA)*.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini berisi tentang gambaran umum perusahaan berupa sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi dan uraian tugas, dan aktivitas perusahaan.

BAB IV PEMBAHASAN

Pada Bab ini akan membahas mengenai perancangan, penerapan, dan pemanfaatan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada CV Komring Jaya Perdana.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini adalah bagian akhir dari penulisan Laporan Akhir yang berisikan simpulan yang ditarik dari pembahasan pada Bab IV dan dilanjutkan dengan beberapa saran yang akan bermanfaat bagi CV Komring Jaya perdana.